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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

КУРСЫ ИНОСТРАННЫХ ВАЛЮТ

Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 37,2424 (�0,0364) 37.25 37.50

Доллар США 27,9955 (�0,1288) 27.90 28.15

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

Не помнишь, какую
кнопку приказали

нажимать?

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ: Россия и зарубежье

СО  СЪЕЗДА  ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

В  перспективе  –
закручивание  гаек?
Трудно подобрать точную характеристику прошедшего в ВоронеB
же IV съезда предпринимателей области. Скорее всего, была
предпринята очередная попытка власти и бизнеса договориться
вести честную игру. Но из выступлений как представителей
одной, так и другой стороны вырисовывалась печальная картиB
на: ни отдельно взятый глава администрации, ни отдельно
взятый предприниматель не в состоянии сломать бюрократичесB
кую систему поборов, а уж тем более – стену недоверия.

Пять лет
в  дружбе
В Центре культуры и бизнеса «Апекс» состоялась юбилейная конфеB
ренция Воронежской региональной общественной организации
«Ассамблея народов Воронежской области». Праздник праздником,
а подвести итоги пятилетней работы, отчитаться друг перед другом
было нелишним.

Председатель Ассамблеи, депутат
облДумы, профессор Сергей Рудаков зая�
вил: «Воронежская ассамблея сильна на�
циональными общинами. На сегодняшний
день в нашей ассамблеи состоят шестнад�
цать общин и общественных организаций.
В каждой из них есть крупицы опыта, ко�
торые нужно популяризировать». Планиро�
валось участие в конференции председа�
теля «Ассамблеи народов России» Рамаза�
на Абдулатипова. Даже авиабилеты у него
были на руках. Незапланированное засе�
дание бюджетного комитета заставило его
остаться в столице. Так и не состоялась
долгожданная встреча Абдулатипова с Ку�
лаковым, из�за которой, собственно, пе�
рекладывалась дата проведения юбилей�
ного празднества аж на три месяца. Губер�
натор Владимир Кулаков ограничился
письменным поздравлением, пожелав Ас�
самблеи плодотворной работы.

Перед праздничным концертом город�
ских танцевальных и музыкальных коллек�
тивов и национальных общин прошла при�
ятная процедура. Почётной грамотой на�
градили армянскую общину, оперативно
откликнувшуюся на трагедию в Беслане.
Напомним, воронежские армяне отправи�
ли посылки детям на сумму в 120 тысяч
рублей. За активную работу дипломами на�
градили глав еврейской общины Анатолия
Шермана, украинской – Николая Бирюка
и лидера Координационного совета даге�
станских общин Ибрагима Исмаилова, ре�
гиональную общественную организацию
«Чеченская община ВАЙНАХ».

Согласно предложенному проекту
«Концепции национальной политики Во�
ронежской области», приоритетными по�
прежнему остаются создание внешних и
внутренних  политико�правовых, социаль�
но�экономических, культурно�бытовых и
духовно�нравственных условий для циви�
лизованного развития и жизнедеятельно�
сти всего многонационального народа об�
ласти, культивирование идей духовного
единства, дружбы и сотрудничества во
благо общему дому – Воронежской обла�
сти.

Галина РОХМИН.
Дни национальных культур. Одно из самых заметных дел «АссамблеиДни национальных культур. Одно из самых заметных дел «АссамблеиДни национальных культур. Одно из самых заметных дел «АссамблеиДни национальных культур. Одно из самых заметных дел «АссамблеиДни национальных культур. Одно из самых заметных дел «Ассамблеи

    народов Воронежской области».    народов Воронежской области».    народов Воронежской области».    народов Воронежской области».    народов Воронежской области».
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Согласие есть. Пока на бумаге
Накануне Дня Конституции Российской Федерации подписано
трехстороннее соглашение, регулирующее социальноBтрудоB
вые отношения между администрацией области, профсоюзами
и работодателями на 2005B2006 годы. Свои подписи под ним
поставили губернатор области Владимир Кулаков, председаB
тель облсовпрофа Алексей Овчинников и генеральный дирекB
тор ФГУП «Воронежский научноBисследовательский институт
связи», заместитель председателя объединения работодателей
«Совет промышленников и предпринимателей Воронежской
области» Василий Борисов.

Как было отмечено главой ад�
министрации области, социаль�
ное партнерство  получило про�
писку в нашем регионе двенад�
цать лет назад и уверенно обре�
тает статус государственной поли�
тики в сфере социально�трудовых
отношений. Он сказал:

� Совместно гораздо продук�
тивнее изменять к лучшему ситу�
ацию в экономике и социальной
политике. И это не пустые слова.
За три последние года бюджет
области вырос с шести до восем�
надцати миллиардов рублей. В
2005 году он увеличится еще на
четверть. И, как и прежде, он
имеет социальную направлен�
ность: на нужды промышленнос�
ти планируется израсходовать

чуть более его трети, а свыше 40
процентов бюджета пойдут на
развитие социальной сферы, об�
разования и здравоохранения,
ЖКХ.

Расширяется география соци�
ального партнерства: заключены
и пролонгированы 130 отрасле�
вых и территориальных соглаше�
ний, 3600 коллективных догово�
ров прошли процедуру уведоми�
тельной регистрации. В коллек�
тивно�договорной процесс вовле�
чена большая половина работаю�
щих в реальном секторе экономи�
ки.

� Все это – еще один шаг к ста�
билизации социально�политичес�
кой обстановки в регионе. Пре�
одолевая известные трудности,

областная администрация выпол�
нила практически все свои обяза�
тельства, – сказал губернатор. –
Но, к большому сожалению, дале�
ко не все работодатели, особен�
но в сфере малого бизнеса, посту�
пают так же. Подавляющее боль�
шинство бизнесменов грубейшим
образом нарушают трудовое за�
конодательство, выплачивая на�
емным работникам смехотвор�
ные зарплаты.

Сегодняшнее соглашение –
это взвешенный и выверенный
документ, согласованная позиция
сторон по наиболее чувствитель�
ным проблемам. В ходе его созда�
ния в текст внесены и одобрены
170 поправок, 79 пунктов Согла�
шения переписаны заново. В до�
кументе появился новый раздел,
касающийся защиты детей и мо�
лодежи. Выделены приоритетные,
базовые направления совмест�
ной работы.

Но это пока все на бумаге. Как
будут реализованы пункты Согла�
шения? Этот вопрос теперь стано�
вится главным.

Сергей КРОЙЧИК. Договор подписан � Владимир Кулаков и Алексей Овчинников.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, преимущественно
без осадков; ветер северный умеренный, температура минусминусминусминусминус
4�9.4�9.4�9.4�9.4�9.

16 декабря16 декабря16 декабря16 декабря16 декабря по области – облачно с прояснениями, преиму�
щественно без осадков, ветер западный умеренный; темпера�
тура ночью минус 6�11, минус 6�11, минус 6�11, минус 6�11, минус 6�11, местами до минус 16,до минус 16,до минус 16,до минус 16,до минус 16, днем минусминусминусминусминус
2�7.2�7.2�7.2�7.2�7.

17 декабря17 декабря17 декабря17 декабря17 декабря по области � облачно с прояснениями, преиму�
щественно без осадков, ветер западный умеренный; темпера�
тура ночью минус 4�9,минус 4�9,минус 4�9,минус 4�9,минус 4�9, местами до минус 14, до минус 14, до минус 14, до минус 14, до минус 14, днем минус 1�6.минус 1�6.минус 1�6.минус 1�6.минус 1�6.

Сегодня в ВоронежсB
кой областной
клинической больниB
це завершает свою
работу двухдневная
межрегиональная
научноBпрактическая
конференция «ПроB
блемы современной
травматологии и
ортопедии». УчастниB
ков конференции, а
их собралось около
двухсот человек,
тепло приветствовал
ректор ВГМА, проB
фессор Игорь ЕсауB
ленко. Свое поздравB
ление прислал
губернатор ВладиB
мир Кулаков.

Конференция посвящена семидесятилетию кафедры трав�
матологии, ортопедии и военно�полевой хирургии ВГМА и трид�
цатилетию Воронежского общества травматологов и ортопе�
дов. На этом пути было много побед и поражений, удач и оши�
бок, но постоянным было одно – желание помочь человеку,
облегчить его страдания.

В работе конференции приняли участие известные травма�
тологи и ортопеды из Москвы, Санкт�Петербурга, Новороссий�
ска, Ростова, Воронежа и других городов. Шел серьезный про�
фессиональный разговор, врачи познакомились с новыми ме�
тодами лечения больных.

Эмма НОСЫРЕВА.
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Орден митрополиту Сергию
Как стало вчера известно
«Коммуне», Указом Прези�
дента Российской Федера�
ции орденом Дружбы на�
гражден митрополит Воро�
нежский и Борисоглебский
Сергий (В.П.Фомин). Этой
высокой награды он удос�
тоен за заслуги в развитии
духовных и культурных тра�
диций, укрепление дружбы
между народами. «Комму�
на» от всей души поздрав�
ляет митрополита Сергия с
высокой правительствен�
ной наградой и желает его Высокопреосвященству здоровья
и крепости в деле святительского служения Православной
церкви на благо нашему Отечеству.

Новый директор у «Би Лайна»
К исполнению обязанностей директора Воронежского фили�
ала «Би Лайн GSM» приступил Игорь Азаров, ранее возглав�
лявший Орловский филиал.  Компания является крупнейшим
оператором сотовой связи в регионе, работает у нас с 2000
года и стремительно развивается. На встрече с журналиста�
ми в Воронеже директор Центрального региона компании
Дмитрий Кромский заявил, что «Азаров сумел, с нуля создав
Орловский филиал, вывести его в лидеры. Мы считаем, что он
способен успешно работать уже на более крупных региональ�
ных рынках».

Рождественский праздник
Никитинская библиотека  совместно с региональным цент�
ром французского языка проводит 16 декабря рождественс�
кий праздник. Впервые в подобном мероприятии наряду с
воронежскими школьниками и студентами принимают учас�
тие старшеклассники из Воробьевки и Новой Усмани, а так�
же студенты из Липецка и Белгорода. Праздник состоится в
11 часов. В программе: рождественские сценки, песни, танцы,
веселые конкурсы и розыгрыши.

С ружьем игрушки плохи
Издавна и верно говорится: ружье – не игрушка, оно даже
само раз в год стреляет. Но эту прописную истину, видимо,
забыли в одной из семей в калачеевском пригороде Пришиб.
Здесь охотничье ружье, принадлежащее фермеру, оказалось
в руках его десятилетнего внука. Играясь с ним, парнишка
направил ствол на четырехлетнюю сестренку и – нажал на
курок. Грянул выстрел, оказавшийся роковым… Еще одна
трагедия случилась с парнем из села Фисенково Кантеми�
ровского района. Он пошел на охоту. Вскоре односельчане
нашли его в поле неживым с огнестрельной раной. По факту
гибели возбуждено уголовное дело. Задержан подозревае�
мый в убийстве.

Как травмы
лечить
Как травмы
лечить

Губернатор области Владимир
Кулаков с трибуны съезда напом�
нил, что «только честный бизнес
может рассчитывать на поддерж�
ку государства. Укрепление дове�
рия бизнеса и власти – процесс
взаимный». Известно, что поступ�
ления от подоходного налога –
одни из основных в бюджете обла�
сти. Но последние проверки по
заключению трудовых договоров
индивидуальными предпринимате�
лями в Рамонском и Острогожском
районах показали, что ситуация ка�
тастрофическая. В своем выступ�
лении начальник Главного управ�
ления по развитию предпринима�
тельства и потребительского рын�
ка обладминистрации Аркадий Мо�
жаитов привел такие данные: к
примеру, в Острогожске, где 2 де�
кабря проводилась проверка, все�
го зарегистрировано трудовых до�
говоров индивидуальных предпри�
нимателей 1210, из них зарплату
2 тысячи и выше получают только
12 человек, остальные � 600. Но и
это не все. При проверке выясни�
лось, что около 40 процентов ра�
ботают вообще без договоров.

� Люди, продающие мобильные
телефоны, электробытовую техни�
ку, вообще не имели никакого отно�
шения к этим магазинам, – возму�
щался Аркадий Романович. – В та�
кой ситуации, чтобы области нахо�
дить средства на оплату труда учи�
телей, врачей, нам остается только
повышать налог на вмененный до�
ход, причем повышать в разы, что�
бы компенсировать те потери, ко�
торые мы имеем... Администрация
области будет вплотную занимать�
ся этой проблемой и дальше вмес�
те с вами.

(Окончание на 2Bй стр.)

Фрадков озабочен
Председатель Правительства России Михаил Фрадков сооб�
щил о замедлении темпов роста экономики. Озабоченность
итогами года премьер высказал на встрече с советом Госдумы.
«По темпам экономического роста, по реальным доходам насе�
ления мы пока не укладываемся в запланированные показате�
ли. Есть озабоченность, связанная с замедлениями темпов
роста, с решением ряда социальных проблем», � сказал пре�
мьер. По словам Фрадкова, предстоит принять ряд непростых
законов и решить ряд проблем, «чтобы они не стали в будущем
непреодолимыми».

В Чечню прибывают иностранцы
За последние две недели российские спец�
службы фиксируют участившиеся случаи
прибытия в Чеченскую республику иност�
ранцев из таких стран, как Таджикистан,
Узбекистан, Азербайджан и Украина. Об
этом сообщил во вторник официальный
представитель Регионального оператив�
ного штаба (РОШ) по управлению контр�
террористической операцией на Север�
ном Кавказе Илья Шабалкин. «За после�

днее время зафиксировано появление более десяти иностран�
цев из перечисленных стран. При этом в местах их появления
активизируется деятельность боевиков из незаконных воору�
женных формирований», � сказал он.

Пропавших ученых ищет Ми98
Экипаж вертолета Ми�8 и находящаяся на его борту группа
спасателей МЧС продолжают поиск в Баргузинском районе
Бурятии двух ученых из Кызыла. Об этом сообщили в пресс�
службе Сибирского регионального центра МЧС. Ученые не
вышли на связь еще 8 декабря. В этот день, покинув таежное
зимовье на ручье Кедровый, они должны были прибыть на
наблюдательный пост, что находится на реке Большой Чивыр�
куй, и по рации связаться с дирекцией Забайкальского наци�
онального природного парка. Однако в назначенное время и
позже ученые на связь не вышли. Наземная группа из трех
спасателей МЧС, по просьбе дирекции парка, вела их поиск в
течение нескольких суток. Но в условиях таежной заснежен�
ной и труднодоступной местности поиски не принесли успеха.
Тогда было принято решение � одновременно вести его и с
воздуха.

Комиссия вылетела в Нальчик
Комиссия федеральной службы РФ по контролю за оборотом
наркотиков (ФСКН) вылетела из Москвы в Нальчик для участия

в расследовании убийства четырех сотрудников службы, со�
вершенного в ночь на вторник. Начальник Центра обществен�
ных связей ФСКН Николай Карташов сообщил, что сотрудники
управления ФСКН по Кабардино�Балкарии были убиты «при
исполнении служебных обязанностей». По данным МВД рес�
публики, в результате нападения погибли четверо сотрудни�
ков, похищено 36 автоматов, 136 пистолетов и большое коли�
чество боеприпасов.

Вынесли приговор за шпионаж
Московский окружной военный суд приговорил к десяти годам
лишения свободы бывшего сотрудника ФСБ Игоря Вялкова,
признанного виновным в шпионаже в пользу Эстонии. Суд
постановил, что вина Вялкова полностью доказана свидетель�
скими показаниями и материалами уголовного дела. Согласно
приговору, осужденный будет отбывать наказание в колонии
строгого режима. Кроме того, осужденный лишен звания под�
полковника. Суд установил, что Вялков конспиративно встре�
тился с агентом эстонских спецслужб и из корыстных целей
передал ей секретные сведения, в частности о местах дислока�
ции ряда воинских частей России, персональные данные неко�
торых сотрудников погранвойск, а также сведения о силах,
средствах и планах отдельных подразделений Генштаба. «За
разглашение этих сведений Вялков получил возграждение в
размере более 1 тысячи долларов», � говорится в приговоре.

ЕС  и Белоруссия
Евросоюз пополнил список
высокопоставленных бело�
русских чиновников, кото�
рым запрещен въезд и тран�
зит через страны�члены этой
региональной организации.
Отныне во въездных и тран�
зитных визах в государства
ЕС отказано председателю
Центризбиркома Белорус�
сии Лидии Ермошиной и ко�
мандиру Минского ОМОН

Юрию Подобеду, сообщили в пресс�службе Совета ЕС. Соот�
ветствующее решение утвердили на заседании накануне в
Брюсселе министры иностранных дел 25 стран�членов ЕС.
Тем временем в Европарламенте в Страсбурге во вторник
прошла церемония награждения Ассоциации белорусских жур�
налистов (АБЖ) премией имени Сахарова «За свободу мысли»
за 2004 год. Как сообщили в пресс�службе Европарламента,
председатель высшего органа законодательной власти Евро�
союза Йозеп Боррель вручил премию президенту АБЖ Жанне
Литвиной.

Постановление об инаугурации
Верховная Рада Украины приняла постановление «О порядке
проведения торжественного заседания Верховной Рады Укра�
ины, посвященного принятию присяги новоизбранным прези�
дентом Украины». Согласно принятому постановлению, торже�
ственное заседание Верховной Рады Украины, на котором
принимает присягу новоизбранный президент, проводится в
сессионном зале парламента на основании официально объяв�
ленных Центральной избирательной комиссией результатов
выборов президента Украины в день, определенный решени�
ем Верховной Рады по представлению спикера парламента.

Добивается свидания с отцом
Старшая дочь бывшего ирак�
ского лидера Саддама Хусей�
на Рагад Хусейн обратилась
в Международный Комитет
Красного Креста (МККК) по�
мочь ей получить разреше�
ние на свидание с находя�
щимся в тюрьме отцом, пи�
шет во вторник межарабская
электронная газета «Аш�
Шарк Аль�Аусат». По данным
издания, Рагад Хусейн обес�

покоена состоянием здоровья отца. В течение четырех меся�
цев она не получила ни одного письма от Саддама Хусейна,
хотя, как утверждает Рагад, все члены семьи постоянно ему
писали. Кроме того, дочь экс�президента Ирака намерена вы�
яснить, что подтолкнуло ее отца вместе с находящимися в
тюрьме его ближайшими помощниками отказаться от приема
пищи. По информации издания, представители Красного Кре�
ста пока не дали дочери Хусейна никакого ответа.

Один из самых высоких мостов
Один из самых высоких мостов в мире был торжественно от�
крыт во вторник во Франции в присутствии президента респуб�
лики Жака Ширака. Общая протяженность виадука, сооружен�
ного по проекту британского архитектора Нормана Фостера
между двумя холмистыми берегами реки Тарн на юге Франции,
составляет 2,46 километра. У железобетонной конструкции
общим весом 290 тысяч тонн насчитывается семь опор, при�
чем две из них высотой 245 и 220 метров являются, по утвер�
ждению французской прессы, самыми высокими в мире. Экс�
перты подсчитали, что расстояние от нижней точки ущелья до
макушки несущих пилонов составляет 343 метра, что на 19
метров превышает высоту Эйфелевой башни.

По материалам РИА «Новости» подготовил Юрий ШАМИН.
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В Брюсселе завершилось очеред�
ное всемирное состязание откры�
тий и изобретений, получивших
государственные патенты в стра�
нах мирового сообщества. Называ�
ется эта ежегодная предзимняя
Олимпиада важнейших научно�
технических новинок «Международ�
ный Салон инноваций, научных
исследований и новых технологий
«Брюссель�Эврика – 2004».

Россия на Салоне была представле�
на девяносто одним изобретением,
сделанным НИИ, коллективами уче�
ных, производственными объединени�
ями и талантливыми одиночками. Все
они прошли через жесткий конкурсный
отбор, проведенный официальным на�
циональным делегатом Оргкомитета
Салона в России – научно�технической
Ассоциацией «Технопол�Москва», по
материалам, подготовленным феде�
ральным институтом патентоведения.

Международное жюри признало две
трети российских новинок исключи�
тельно важными и удостоило их золо�
тых медалей. Изобретательское «золо�
то» с прилагаемыми официальными до�
кументами вручали победителям в тор�
жественной обстановке. Высокая
оценка новинок дает зеленую улицу
для их внедрения в цивилизованных
странах и промышленными корпораци�
ями, не знающими границ.

Золотой медали с Дипломом в этом
году была удостоена технология воро�
нежца Бориса Деркачева, которая по�
зволяет извлекать драгоценные и ред�
коземельные металлы, распыленные в
породе до микроскопических частиц �
меньше размера красных телец нашей
крови. Современнейшая технология,
применяемая, к примеру, в мировой
золотодобыче, позволяет брать только
металл, частицы которого в тридцать с
лишним раз крупнее. В результате по�
ловина добытого из недр золота выб�
расывается в отвалы. Изобретение
Деркачева революционно меняет
стратегию золотодобычи. В принципе,
уже нет необходимости тратиться на
разработку залежей в труднодоступ�
ных местах – можно в разы увеличить

золотой запас страны за счет отвалов,
около которых уже были выстроены
города с развитой промышленной ин�
фрастуктурой. Причем затраты на одну
деркачевскую установку окупаются в
течение трех�четырех месяцев, а на из�
готовление её уходит около недели.

Пять лет назад первыми официаль�
но использовали его изобретение юж�
ноафриканские золотодобытчики. Тог�
да он был участником брюссельской
выставки и тоже получил золотую ме�
даль за установку, которая только в
шесть раз увеличивала выход драго�
ценного металла по сравнению с тра�
диционной технологией. Опытный агре�
гат Деркачева, изготовленный в Воро�
неже и доставленный в ЮАР, произвел
фурор. Его стали там называть «россий�
ским самородком».

Но изобретатель не продал патент
иностранцам, надеялся и надеется,
что сначала его Родина должна на�
чать масштабно пополнять золотой
конвертируемой валютой свою казну.
Не только за счет растранжиривания
нефти и газа.

За минувшие годы ему удалось кар�
динально усовершенствовать свою тех�
нологию, и на международном «Салоне�
2004» у его экспозиции вновь толпи�
лись иностранные горнопромышленни�
ки. Наших по традиции не было.

Не было и самого автора. Деркаче�
ву присудили «золото» заочно. Сопро�
вождение за границу своего изделия
требует денег, а их, как это не стыдно
признать, не нашлось ни у изобретате�
ля, ни у заинтересованных частных
фирм, которые пытаются с ним рабо�
тать.

Александр Илюхин, один из руково�
дителей российского направления Са�
лона, сказал мне, что это типичная си�
туация. Несмотря на разговоры с са�
мых высоких трибун о необходимости
государственной опеки над отече�
ственной интеллектуальной собствен�
ностью, дальше благих словестных по�
желаний дело не идет. По результатам
наших успехов на Всемирной изобре�
тательской Олимпиаде снова будет от�
правлен подробный отчет в Правитель�
ство РФ и реакцией на него, скорее
всего, станет привычная «интеллекту�
альная» тишина.

К слову сказать, тот пятилетней дав�
ности «золотой» патент в этом году по�
лучил государственный «Сертификат»:
оценка стоимости «интеллектуальной
собственности» Бориса Деркачева,
проведенная в России по мировым
стандартам, превысила несколько де�
сятков нобелевских премий. Сейчас
идут переговоры о покупке этой соб�
ственности нероссиянами. Деркачев

медлит. На наших нищих ученых госу�
дарство обращает внимание обычно
при налаживании их контактов с ино�
странцами, и через специализирован�
ные службы упаковывает их в тюрьму.
Если изобретатель вдруг продаст или
сдаст в аренду свою интеллектуальную
собственность, не будет ли она срочно
объявлена «секретом» Родины? Со все�
ми последствиями, вытекающими из
последних судебных процессов над
российскими «шпионами» с учеными
званиями.

Валерий МИРОЛЕВИЧ,
корреспондент «Русского курьера»

специально для «Коммуны».

Фото Андрея АРХИПОВА.

Воронежского изобретателя
вновь признали «Левшой
мирового значения»

Воронежского изобретателя
вновь признали «Левшой
мирового значения»

Чьи будут памятники?

В России под охрану госу�
дарства подпадают около 90
тысяч объектов культурного
наследия, более половины
которых находятся в неудов�
летворительном и аварийном
состоянии. При этом не сек�
рет, что у государства часто
нет достаточных средств на их
содержание и восстановле�
ние. Кроме того, до сих пор в
достаточной степени не про�
изведено разграничение, в
чьей собственности находят�
ся памятники истории и куль�
туры: федеральной, субъекта
Федерации или муниципали�
тетов. Соответственно от ре�
шения этого вопроса зависит,

К сохранению кульК сохранению кульК сохранению кульК сохранению кульК сохранению культурного наследия Россиитурного наследия Россиитурного наследия Россиитурного наследия Россиитурного наследия России
бубубубубудут привлекать частный сектордут привлекать частный сектордут привлекать частный сектордут привлекать частный сектордут привлекать частный сектор
6 декабря в Государственной Думе РФ прошли
парламентские слушания по вопросам законодательного
обеспечения разграничения и приватизации памятников
истории и культуры.

кто и в каком порядке финан�
сирует их содержание. Пока
проблема остается нерешен�
ной, деньги не выделяются, а
историческое и культурное на�
следие России постепенно
разрушается и приходит в ава�
рийное состояние.

Выходом из сложившейся
ситуации призвано стать при�
влечение частных инвести�
ций. Тем более опыт подобной
практики уже есть. Так, к при�
меру, в Санкт�Петербурге
крупные инвесторы полнос�
тью восстановили такие па�
мятники архитектуры, как
особняк Паскевича, особняк
барона Штиглица и другие

здания в центре города. При
этом в реставрацию и рекон�
струкцию были вложены де�
сятки миллионов долларов. В
нашем городе ярким приме�

ром успешного привлечения
частных инвестиций является
кинотеатр «Спартак», являю�
щийся памятником архитекту�
ры и истории.

Как объяснил нашему кор�
респонденту депутат Гдепутат Гдепутат Гдепутат Гдепутат Госдумыосдумыосдумыосдумыосдумы
от Воронежской области,от Воронежской области,от Воронежской области,от Воронежской области,от Воронежской области,
член Кчлен Кчлен Кчлен Кчлен Комитета по бюджету иомитета по бюджету иомитета по бюджету иомитета по бюджету иомитета по бюджету и
налогам Сергей ЧИЖналогам Сергей ЧИЖналогам Сергей ЧИЖналогам Сергей ЧИЖналогам Сергей ЧИЖО ВО ВО ВО ВО В,
речь не идет о тотальной рас�
продаже государственной
собственности. «Прежде все�
го, в частные руки планирует�
ся передавать объекты, на�
ходящиеся в аварийном и
крайне неудовлетворитель�
ном состоянии. Необходимо
законодательно предусмот�
реть механизмы, делающие
более привлекательным при�
обретение проблемных
объектов, находящихся на
грани разрушения. При этом
обязательно должен быть со�
блюден баланс – установлен
жесткий механизм надзорно�

Анатолий Чекменев отметил, что Левобереж�
ный район выбран местом для заседания не слу�
чайно, так как в нем сосредоточены практичес�
ки все крупнейшие производства Воронежа. От
них идет большинство налоговых отчислений для
развития левого берега. А значит, на заседании,
по сути, обсуждается, как будет жить Левобереж�
ный район в ближайшее время.

Начальник Главного управления администра�
ции области по промышленности, транспорту и
связи Вячеслав Клейменов рассказал о предва�
рительных итогах работы воронежских промыш�
ленных предприятий в уходящем, 2004, году.
Рост производства составил 14�16 процентов по
сравнению с 2003 годом, на 27 процентов вы�
росла зарплата и составила в среднем по отрас�
ли 5700 рублей. Областная казна получила от
промышленных предприятий 4 миллиарда руб�
лей в качестве налоговых отчислений.

Вячеслав Клейменов проинформировал о
том, что в бюджете Воронежской области пре�
дусмотрена статья расходов по инновационным
проектам. На них предполагается выделить 12
миллионов рублей.

О реализации одного из таких проектов рас�
сказал генеральный директор ЗАО «Воронеж�
стальмост» Владимир Боровиков. Внедрение
новой системы обогрева дало мостозаводу эко�
номию в 45 миллионов рублей. Владимир Нико�
лаевич особенно рекомендовал использовать
эту энергосберегающую технологию при строи�
тельстве новых производств.

Генеральный директор ОАО ВАСО Вячеслав
Саликов выразил большое недовольство сло�
жившейся практикой взаимодействия крупных
промышленных предприятий с ОАО «Воронеж�
энерго». Тарифы за электроэнергию растут не по
дням, а по часам, и никто даже не пытается этот
рост как�то обосновать. А для авиапроизвод�
ства, которое, по определению, 2 года работает
в кредит (пока самолет строится), всякое повы�
шение цен крайне болезненно.

Анатолий Чекменев предложил Вячеславу
Клейменову созвать совещание в администра�
ции области с участием директоров крупных про�
мышленных предприятий Воронежа и предста�
вителей «Воронежэнерго» для урегулирования
всех спорных вопросов. Эта идея была поддер�
жана всеми присутствовавшими на заседании
директорами.

Вячеслав Саликов отметил парадокс: рост
объема производства на авиазаводе составил
50 процентов по сравнению с 2003 годом, не�
давно предприятие продало 3 новых Ила, совме�
стно с Украиной идет работа над новым самоле�
том Ан�148, а оплата труда у рядовых сотрудни�
ков по�прежнему низкая. Разгадка, на его
взгляд, в опережающих темпах инфляции. Ска�
жем, в бюджет предприятия закладывается
семь�восемь процентов, а реально она достига�
ет тридцати. Причем цены на бензин и комплек�
тующие не поддаются никакому разумному про�
гнозированию. Придет в голову производите�
лям, а чаще торговым посредникам, взвинтить
цены � они это делают. Регулировать этот про�
цесс пока не представляется возможным.

Вячеслав Алексеевич также выразил недо�
умение, куда идет 35�процентный социальный

Требуются
инновации
и... кадры
Эти две составляю�
щих жизни промыш�
ленных предприя�
тий признали
определяющими
для развития
промышленности
руководители
крупнейших  воро�
нежских произ�
водств на заседании
совета директоров
под председатель�
ством президента
ЗАО УГМК «Рудгор�
маш» Анатолия
ЧЕКМЕНЕВА.

налог. Во всяком случае, на нужды работников
предприятия ничего не перепадает.

О кадровом ресурсе промышленных предпри�
ятий разгорелась оживленная дискуссия между
приглашенными на совет директорами ПТУ и на�
чальниками предприятий.

Директор профессионального лицея № 4 Сер�
гей Винеченко напомнил, что в системе ПТУ обу�
чается 20 тысяч подростков. В том случае, если
профтехучилища закроют, все они окажутся на
улице и пополнят ряды социально опасных кате�
горий населения. Проще говоря, делать нечего
– остается пить, хулиганить и грабить. Чтобы это�
го не допустить, Сергей Иванович призвал к под�
держке ПТУ крупными промышленными предпри�
ятиями.

Общее мнение руководителей промышленно�
сти Воронежа по этой проблеме высказал Ана�
толий Чекменев. Он признал, что предприятиям
так или иначе придется вкладывать деньги в проф�
техобразование. Однако не безвозмездно, как в
бездонную бочку. Должна быть определенная си�
стема гарантий, что выпускник ПТУ придет на про�
изводство. Вячеслав Саликов добавил, что непло�
хо было бы возродить хорошо забытую систему
распределения: отучился � определенное количе�
ство лет должен отработать на предприятии.

Как еще один пример выхода из кадрового
кризиса Анатолий Чекменев предложил подго�
тавливать кадры непосредственно на производ�
стве. Более подробно об этом рассказала на�
чальник отдела подготовки и переподготовки
кадров ОАО «Рудгормаш» Галина Жирнова. Она
рассказала о том, что на заводе организовано
целое учебное заведение с компьютерным клас�
сом, телевизором, видеомагнитофоном для на�
глядной демонстрации учебных материалов. За�
куплены модульные программы, сокращающие
сроки обучения. Они недешевы, так, обучающая
программа токаря обошлась в 17,5 тысячи рублей,
однако окупаются быстрой подготовкой специа�
листов. Постоянно проводятся тренинги, в том чис�
ле бригадные, налажена система тестирования. По
некоторым дисциплинам удается подготовить
специалиста за 3 месяца.

Глава Левобережного района Александр Ры�
ков привел статистические данные: за 9 месяцев
2004 года промышленные предприятия левого
берега выпустили продукции на 15 миллиардов
рублей, в то время как вся Тамбовская область
за тот же период времени – на 20 миллиардов.
Таким образом, производства одного района
сравнимы с промышленным потенциалом целой
области. Налоговая база увеличилась на 10 про�
центов по сравнению с 2003 годом. Александр
Владимирович отметил, что в проходящем году
промышленные предприятия не забывали о «со�
циалке». В приличном состоянии поддерживает�
ся ДК им.Кирова, началась реконструкция Двор�
ца шинников. Большинство крупных предприятий
заботятся о благоустройстве прилегающих к про�
изводству территорий. При условии стабильного
роста производства можно рассчитывать на еще
большие вклады промышленных гигантов в ин�
фраструктуру района. А от этого, безусловно,
выигрывают все жители левого берега.

Юрий КОЗЛОВ.

В перспективе...
(Окончание.
Начало на 1�й стр.)

Если первые проверки пока�
зали, что трудовое законода�
тельство практически никто не
соблюдает, а масштабы здесь
колоссальные � всего в сфере
малого и среднего бизнеса ра�
ботают более 300 тысяч чело�
век...

С оптимистической ноты на�
чал выступление сопредседа�
тель Координационного совета
по предпринимательству при
главе обладминистрации, пред�
седатель правления союза
предпринимателей «Опора»
Сергей Наумов, сделав заявле�
ние о том, что «резолюция пре�
дыдущего съезда выполнена на
80 процентов». Но... и таких «но»
оказалось довольно много.
Проблема «единого окна» для
регистрации предприниматель�
ской деятельности. «Нам надо
решить эту проблему», – угова�
ривал зал и себя Сергей Дмит�
риевич. И продолжил: «на сегод�
ня то, что мы платим за оформ�
ление документов � только 10
процентов идет в бюджет, ос�
тальное � в разнообразные
МУПы и ГУПы. А их только в Во�
ронеже 180, и каждый имеет
помещение, штат, служебную
машину, и почему�то в основ�
ном все они убыточные. Поче�
му? Часто слышишь от предпри�
нимателей, особенно в сельс�
ких районах: чтобы оформить
документы, надо идти в эту и ту
фирму, а там сидят родственни�
ки тех людей, которые работа�
ют в МУПе».

Не обрадовал коллег по биз�
несу Сергей Наумов и рассуж�
дениями о дальнейшей полити�

ке государства: позиции повы�
шения поступлений от нефти и
газа исчерпаны, основной рост
поступлений налогов планиру�
ется от малого и среднего биз�
неса. В Союзе предпринимате�
лей посчитали, что в течение
трех лет ежегодно с 1 января по
1 апреля нагрузка на предпри�
нимателей от прямых и косвен�
ных налогов (аренда, тарифы,
оформление документов) повы�
шается более чем на 300 про�
центов. И в основном она исхо�
дит от местных властей. Но есть
еще инфляция, рост коммуналь�
ных платежей, цен на нефте�
продукты... Сергей Дмитриевич
призвал власти ввести морато�
рий на поднятие прямых и кос�
венных налогов на территории
области. «Давайте идти в разум�
ных пределах!»

«Сегодня начинать свой биз�
нес можно, лишь имея большие
деньги», – так констатировал
ситуацию Юрий Матвеев, глава
администрации Каширского
района. Он обрисовал доволь�
но тревожную картину во взаи�
моотношениях власти и бизне�
са на примере Каширского рай�
она.

� Я хочу разработать прави�
ла игры в своем районе: как
открыть производство,офор�
мить торговую точку, но зачас�
тую предприниматели ищут об�
ходные пути � привыкли к сис�
теме дачи взяток, – говорит
Юрий Матвеев. � Вы чиновни�
ков сами закормили! Когда я
спрашиваю, почему ты так де�
лаешь? Говорят: а так проще...

Как заявил главный феде�
ральный инспектор по Воро�
нежской области Павел Кораб�

лев, «должностные злоупотреб�
ления не только наносят пря�
мой материальный ущерб госу�
дарству, но и подрывают дове�
рие к органам власти. Это и яв�
ляется одной из причин распро�
странения “зарплаты в конвер�
тах” и других форм уклонения от
налогов».  В своем выступлении
Кораблев отметил и еще одну
печальную тенденцию после�
днего времени � успешно раз�
вивающееся предприятие чаще
попадает под волюнтаристскую
методику подведения под про�
цедуру банкротства. «Органы
государственной власти долж�
ны поставить жесткий контроль
раскручивающемуся механиз�
му массовых банкротств», –
подчеркнул Павел Кораблев.

Губернатор Владимир Кула�
ков призвал предпринимате�
лей не молчать, не отступать
перед наглостью чиновников, а
использовать силу закона. «Эта
власть живет с ваших денег, с
которых вы платите налоги, и
вы вправе спрашивать с этой
власти», – резюмировал поток
взаимных претензий Владимир
Григорьевич.

Один из выступавших на
съезде заметил, что в склады�
вающейся ситуации «каждый
предприниматель ощущает, что
нет перспективы, страшно за
будущее». Зал зааплодировал...
Резолюция съезда делает упор
на юридические средства борь�
бы с беззаконием и активное
создание общественных струк�
тур предпринимателей, их объе�
динение, а значит, мирные, ци�
вилизованные средства борь�
бы за свои права.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

го порядка со стороны госу�
дарства и система защиты ин�
тересов правообладателя» �
считает депутат.

Успех этого начинания в
значительной степени будет
зависеть от условий, которые
создаст для приватизации го�
сударство. Участники парла�
ментских слушаний предложи�
ли Государственной Думе и
Правительству РФ принять це�
лый ряд законодательных и
организационных мер. В час�
тности, разработать феде�
ральный закон о разграниче�
нии объектов культурного на�
следия, внести необходимые
изменения в Гражданский ко�
декс, Кодекс об администра�
тивных правонарушениях и
некоторые федеральные за�
коны.

Кроме того, по словам Сер�Сер�Сер�Сер�Сер�
гея ЧИЖгея ЧИЖгея ЧИЖгея ЧИЖгея ЧИЖОВАОВАОВАОВАОВА, было решено
обратиться к Правительству с
предложением утвердить до
конца 2004 года положение о
Едином государственном рее�
стре объектов культурного на�
следия, провести их инвента�
ризацию и уточнить права
собственности.

Михаил СОРОКИН.
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ДмитрийДмитрийДмитрийДмитрийДмитрий
РОГРОГРОГРОГРОГОЗИНОЗИНОЗИНОЗИНОЗИН::::: «Родина»  должна  победить
В  ПАРТИЯХ  И  ДВИЖЕНИЯХ

� Закон о монетизации льгот
� безнравственный, амораль�
ный по своей сути. Принимал�
ся он в страшной спешке.
Двадцать девять поправок,
которые были подготовлены
фракцией «Родина», неслыхан�
ное дело! �   вообще были по�
теряны. И не случайно: во вто�
ром чтении Дума в один день
должна была рассмотреть
шесть тысяч (!) поправок в этот
закон, в том числе 600 попра�
вок – от правительства. Что
можно сказать о законе, если
правительство вносит  в соб�
ственный законопроект
столько поправок ко второму
чтению?!

В итоге, под давлением на�

Политические партии готовятся к региональным выборам.
Вот и воронежское отделение «Родины» провело  внеоче�
редную конференцию, на которую для встречи с соратни�
ками и сторонниками партии приехал Дмитрий Рогозин.
Зал на 1040 мест в Доме культуры механического завода
был полон, хотя на конференцию пускали строго по
пригласительным, и случайных людей в этом зале точно не
было. Это было видно и по тому единодушию, с которым
собравшиеся слушали своего лидера, как выражали свое
одобрение по�настоящему бурными аплодисментами (а уж
в умении «зажигать» Рогозину не откажешь). Свою речь
перед воронежскими единомышленниками он начал с
отчета о том, чем занималась Госдума нового созыва
(депутатом которой от Воронежской области, на всякий
случай напомним, он и является), и каких законов депута�
ты за этот год напринимали. И самой строгой критике, в
первую очередь, подверг  закон о замене льгот денежны�
ми выплатами, который в народе давно уже справедливо
назван законом об отмене льгот:

шей фракции, удалось частич�
но восстановить льготы для
ликвидаторов чернобыльской
аварии, для жителей Крайнего
Севера. Но, тем не менее, удар
был нанесен, и прежде всего –
по всем категориям так назы�
ваемых региональных льготни�
ков. Потому что закон о моне�
тизации льгот практически
полностью уничтожил государ�
ственные обязательства по
таким категориям граждан,
как ветераны тыла и ветераны
труда. А мы знаем, что ветера�
ны труда � это самая широкая
категория льготников. И те�
перь этой, без преувеличения,
армии льготников будут пла�
тить региональные бюджеты. А

деньги�то где? Откуда деньги в
Воронежской, Тамбовской,
Липецкой областях, если даже
у регионов � доноров нету де�
нег на выплату этих льгот?!

Сегодня правительство
фактически допускает и отме�
ну 25�процентных надбавок к
зарплате сельским учителям и
сельским врачам, потому что
теперь эти средства будут пла�
титься тоже за счет региональ�
ных бюджетов. Практически
сведены к нулю и выплаты по
детским пособиям. 70 рублей
за ребенка, сказала фракция
«Единая Россия», это унизи�
тельно мало, и отменила вооб�
ще! Но у нас и пенсии унизи�
тельно маленькие, и зарплаты,
и пособия со стипендиями, �
давайте все отменим! И пусть
народ переходит на поднож�
ный корм, на натуральное хо�
зяйство, что у нас на самом
деле уже и происходит, в том
числе и в Воронежской облас�
ти. Так что монетизация льгот
– это серьезнейший обман
правительством собственного
народа.

Очередное надругатель�
ство над народом – жилищная
реформа. Это вообще уникаль�
ная вещь. Летом этого года на
телеканале НТВ я вызвал «К
барьеру» Георгия Бооса, одно�
го из идеологов этой так назы�
ваемой реформы. И Георгий
Валентинович, который, ко�
нечно, разбирается в этих воп�

росах лучше, чем я, � так и не
смог победить ни меня, ни лю�
дей, сидящих в зале, ни тем
более российских телезрите�
лей, которые дали мне в шесть
раз больше голосов. Он не
смог убедительно объяснить,
зачем нужна эта жилищная
реформа, которая является,
скорее,  реформой наоборот.
Во�первых, с принятием зако�
на о Жилищном кодексе при�
останавливается, причем с мо�
мента публикации информа�
ции о законе, бесплатная при�
ватизация жилья. Второе – уп�
раздняются все льготные оче�
реди на жилье, в том числе для
ветеранов войны – вот это по�
дарочек, который правитель�
ство и «Единая Россия» подго�
товили для наших ветеранов
как раз накануне 2005 года,
когда мы будем праздновать
60�летие Победы в Великой
Отечественной войне. Третье –
упраздняется право на льгот�
ную очередь для выпускников
детских домов. Эти несмышле�
ныши 18�летние, которые без
отца, без матери в детском
доме воспитывались, – теперь
у них нет права на жилье, им
будут деньги на руки давать.
Государство расплатится с
ними копейками, которые бу�
дут пропиты в ближайшем пив�
ном баре. Этим же законом
лишаются права на получение
льготного жилья больные ту�
беркулезом. Ну � и т.д. и т.п.

� Короче, � подытожил свое
выступление Дмитрий Олего�
вич, � весь этот год был крайне
неудачным: и во внутренней
политике, и во внешней,  и в
экономике, и в области безо�
пасности � провал за прова�
лом. Это был тяжелый для стра�
ны год.

И все�таки, я очень прошу
вас, мои друзья, � сказал, об�
ращаясь к делегатам Воро�
нежской региональной парт�
конференции лидер партии
«Родина» Дмитрий Рогозин, �
когда вы будете обсуждать
предстоящие выборы, самое
главное, что вы должны ска�
зать людям: они не должны те�
рять надежду на то, что все
можно поправить. Мы все ис�
правим. Мы знаем, что надо
сделать в стране. Мы чувству�
ем, что сможем справиться с
этими задачами. Но нам нуж�
на поддержка наших граждан,
наших единомышленников,
потому что в слове «родина»
мы видим нашу надежду на то,
что нашу большую Родину,
нашу любимую и неделимую
страну можно спасти. У нас
есть шанс. Но этот шанс созда�
ется, прежде всего, нашими
успехами на региональных
выборах. И здесь, на воро�
нежской земле, на родине
партии «Родина» � мы обязаны
одержать победу.

Владимир АНТОНОВ.
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В ВОРОНЕЖЕ

— Детей воспитывает мгновение, слу�
чайные поступки окружающих их лю�
дей, короткие, но яркие впечатления, —
считает Вадим Михайлович, отец изве�
стного актера Дмитрия Харатьяна. —
Случайное воздействие на ребенка под�
час решает все, определяет его характер
на долгие годы. Что касается меня, то я
никогда специально не воспитывал Ди�
му. А сейчас многие подходят ко мне и
благодарят за «прекрасного сына».

Когда встречаешься с Харатьяном�
старшим, понимаешь: свою внешность
обаятельный Дмитрий унаследовал, ко�
нечно же, от папы. Зато волосы и голу�
бые глаза, сразившие наповал не одно
женское сердце, Дима унаследовал от
мамы.

Роман между Вадимом  Михайлови�
чем  и  Светланой Олеговной начался со
студенческой скамьи. Вадим Харатьян
готовился стать инженером в области
автоматизации, а его будущая супруга —
инженером�строителем. Дмитрий — их
единственный сын. Правда, счастливая
супружеская жизнь продолжалась не�
долго — родители развелись, когда Ди�
ма пошел в первый класс.

— Не могу судить о том, кто именно
оказал большее влияние на Диму, —
рассказывает  Вадим Михайлович. —
Мы с бывшей женой  всегда жили непо�
далеку, так что с сыном я общался очень
часто. Диме всегда было  небезразлично
мое мнение. Правда, сыну порой не хва�
тало характера до конца следовать ка�
ким�то моральным принципам.  

…Впрочем, однажды Дмитрий про�
явил не  свойственную ему категорич�
ность.

— Когда Диме исполнилось 17 лет и
ему пришлось заполнять анкету на по�
лучение паспорта, он написал в пятом
пункте (в то время еще существовала
графа «национальность»), «армянин».
Почему он это сделал? Ведь мама у него
русская, я — всего лишь наполовину ар�
мянин… Димина мать, увидев паспорт,
позвонила и устроила мне скандал: «За�
чем ты его уговорил? Мало тебе было
неприятностей из�за армянского проис�
хождения?  А Дима сделал этот выбор
совершенно самостоятельно. 

Потом я вспомнил: когда�то давно
рассказал Диме нашу семейную историю.
В национальной резне 1917�го моего деда
убили только за то, что он был армяни�
ном. И я сам, в память о нем, в 1952 году,
не имея других возможностей помянуть
деда, написал в пятом пункте «армянин».

Национальность Димы не помешала ему
стать популярным актером. За предан�
ность этносу в Армении Диму готовы но�
сить на руках. Кстати, сам род Харатья�
нов — старинный, первое упоминание об
этой фамилии можно отыскать в доку�
ментах трехвековой давности. «Харат»
означает «ремесленник», «мастер».

…За право считаться родиной Гомера
билось семь греческих городов. За право
считаться родиной Димы Харатьяна,
видимо, будут сражаться сразу три горо�
да. Это Ташкент, в окрестностях которо�
го известный актер родился и в который
часто и с большим удовольствием воз�
вращался. Второй его «родной» город —

это Липецк, в котором актер провел
практически все детство. В подмосков�
ном Красногорске Харатьян возмужал и
стал популярным.

Из ташкентского знойного детства
Дима больше всего запомнил виноград.
Выговорить он это сложное слово не
мог, и поэтому всегда говорил отцу:
«Дай агат».

— Дима с детства обожает собак. Я вы�
писывал ему журнал «Юный натура�
лист», — вспоминает отец актера. — По�
мню, как его  поразила заметка о псе, ко�
торый после смерти хозяина еще девят�
надцать лет ходил его встречать к элек�
тричке. К сожалению, у нас никогда не
было возможности завести собаку:  ком�

мунальная квартира... Позже Димин друг
подарил ему щенка, которого назвали
Лау. Он прожил у него 17 лет. Когда он
умер, у Димы случился нервный срыв.

Характер  Харатьяна�старшего под�
тверждает все предварительные догадки
физиогномистов. Вадим Михайлович —
человек строгий и принципиальный,
каких нечасто встретишь в современ�
ном мире. Он раньше срока вышел из
комсомола, никогда не пытался всту�
пить в КПСС. Потому что всю жизнь
придерживался демократических прин�
ципов. В  советские времена Харатьян
агитировал за социализм с «человечес�
ким лицом». К своему сыну Вадим Ми�
хайлович также предъявляет самые вы�
сокие требования.

Родители считают, что Дима пока не до
конца раскрылся  как актер. Помимо ге�
роических и романтических ролей, он
вполне способен играть сложные психо�
логические и даже трагические роли. Ва�
дим Михайлович с сожалением вспоми�
нает один из эпизодов Диминой карье�
ры. Харатьян�младший был приглашен
кинорежиссером Марленом Хуциевым
на роль Пушкина в фильме, воссоздаю�
щем всю жизнь великого поэта — от
рождения ло роковой дуэли. Состоялись
пробы, Дмитрий был утвержден. Он про�
сто светился в тот период от счастья. И
вдруг чиновники из Госкино выносят
приговор: человек с такой фамилией не
может играть роль русского гения. Самое
смешное, что чиновники предложили
свою кандидатуру  — тоже актера с не�
русской фамилией — Сергея Шакурова.
Хуциев, осерчав, тогда заявил, что без
Харатьяна снимать кино не будет. Так и
осталась у Димы нереализованная актер�
ская мечта. Да еще фотография, где он в
гриме просто поразительно похож на
Александра Сергеевича. 

Харатьян�старший не скрывает, что
всегда был против профессионального
выбора своего сына, но сегодня он не
может не признать, что Дмитрий — та�
лантливый актер.

— Когда я пришел на его выпускной
спектакль в Щепкинское училище, я
долго не мог найти своего сына на сце�
не. Узнал Диму по… знакомым туфлям,
которые бегали по сцене. Я их одолжил
сыну незадолго до премьеры. «Я тебя не
узнал!» — признался  я Диме. Он засме�
ялся и ответил: «Это лучшая похвала
для артиста».

■ Ольга ТАРАКАНОВА
Фото из семейного альбома ХАРАТЬЯНОВ
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«Когда через много лет
мы начнем вспоминать  и
наши уста произнесут сло-
во «война», то перед глаза-
ми встанет Сталинград…»

Константин СИМОНОВ,
24 сентября 1942 года

К 60-летию разгрома нем-
цев под Сталинградом в на-
шем военкомате подсчитали
его защитников. В живых ока-
залось меньше двух десятков
ветеранов. По всему району. В
Верхнем Мамоне и вовсе: раз,
два, три… Уходят, навсегда
уходят герои-фронтовики, уди-
вившие мир своей суровой
судьбой. С нами остаются
лишь их боевые награды, омы-
тые кровью, пролитой за Оте-
чество. В ряду этих наград и
она, имеющая особый статус в
солдатских сердцах – медаль
«За оборону Сталинграда». По-
бедоносная она, эта медаль.
Когда пленили генерал-фельд-
маршала Паулюса, все поняли
– в войне перелом, дальше
только вперед. Гордится своей
медалью «За оборону Сталин-
града» верхнемамонец Нико-
лай Антонович Пахомов. В во-
енном билете ветерана есть
запись: «С 8.42г. по 11.42г.
Донской фронт. 123-й стрел-
ковый полк 62 СД, командир
минометного взвода. С
11.42г. по 11.42г. Сталинград-
ский фронт; командир роты».
Год закончился для девятнад-
цатилетнего командира-мино-
метчика Пахомова жесточай-
шим боем в Грачевой балке.
Контуженного, с тяжелым ра-
нением его случайно замети-
ли среди убитых две девчушки,
волоком на шинели притащи-
ли в лазарет.

- Вот она какая, - сняв с пид-
жака медаль, Пахомов пере-

К 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫК 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫК 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫК 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫК 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

дает ее мне. Дрожит рука от
волнения. Тяжело даже памя-
тью возвращаться в ту страш-
ную пору. В то пекло. До самой
весны 43-го Пахомова вытя-
гивали «с того света». Медаль
поблекла от времени, по худо-
жественному исполнению она
предельно скромна: идут в
атаку бойцы. Да, выходили из
строя одни, их на позициях
сменяли другие. Даже в траги-
ческом «Если убьют, падай ли-
цом на запад!» все сознавали
– нельзя больше отдавать
врагу и пяди земли, ступить
назад и шагу. И все туже стя-
гивалась в Сталинграде смер-
тельная петля для фрицев.

Со Степаном Ильичем Гос-
тевым свел меня приятный
случай. Вместе с правнуком
Сережкой дед Степан обкаты-
вал новенькую «Оку», получен-
ную им, инвалидом Великой
Отечественной, бесплатно в
соответствии с законодатель-
ством о льготах ветеранам.
Так вот, Гостев тоже был там,
на Сталинградском фронте.
Парень-богатырь после Му-
ромской полковой школы при-
был в 528-й минометный
полк, когда тот понес большие
потери. Но главное, уже мы
были хозяевами положения, а
не немец, до этого теснивший
наших к волжскому берегу.

- В расчете трое: подносчик
мин, наводчик и я, заряжаю-
щий, - рассказывает Гостев. -
Сам удивляюсь, откуда силы
брались. А ну, потаскай все на
себе. Каждая мина почти по
пуду – 122-й калибр, да ствол
100 килограммов, да плита
110, да в придачу двуногая ла-
фета – 64. К тому же не лето
ведь – зима, мороз. Отстреля-
ешься, и тут же надо менять
позицию. Чем быстрее, тем
вернее, что жив останешься. И

на горбу, и волоком, перебеж-
ками и ползком обогнешь
дом, бьешь опять по немцу на-
весным, он же, гад, рядом, на
этой улице.

Со Сталинградом у Гостева
связано только кратковре-
менное боевое крещение, но
в такой огневой купели, что до
сих пор удивляется, как уце-
лел. После, говорит, уже было
все нипочем. Дважды ранен,

в 44-м – тяжело. Но везде – и
в Румынии, и в Венгрии, и в Ав-
стрии, где войну окончил, Ста-
линград стоял перед глазами,
как путеводная звезда Побе-
ды.

Знаю в Верхнем Мамоне и
еще одного сталинградца,
ныне старшего лейтенанта за-
паса Ивана Андреевича Пав-
лова. В конце сентября
1942-го уже прошедший за-

калку в смертельных дуэлях с
авиацией противника после
окончания Краснодарского
зенитно-артиллерийского учи-
лища Павлов получил назна-
чение на Сталинградский
фронт. Еще к 50-летию Побе-
ды он написал воспоминания
о том, что пережил на войне.
Вышла целая книга. «Этот день
мы приближали, как могли» -
так назвал ее ветеран. И в ней
одних сталинградских эпизо-
дов с десяток.

Вот вновь сформирован-
ная батарея занимает огне-
вую позицию в небольшом
распадке на песчаном мысе.
Замаскироваться невозмож-
но, да и как не обнаружить
себя, если самолеты летят и
летят, стая за стаей. «Вот само-
лет-пикировщик достигает
высоты 150-100 метров, на-
чинает выходить из пике, как
бы зависая. И в тот момент,
когда носовая  часть начнет
задираться вверх, а бомбо-
вые люки еще не раскрыты,
нужно произвести выстрел
прямой наводкой. Если навод-
чик с крепкими нервами – са-
молет обречен», – читаем у
Павлова. А если нет, сами по-
нимаете, накрывают батарею.
И так двести дней и ночей лю-
тое противостояние – кто
кого. Батареи разбросаны по
всей линии обороны, часто
блокируются немцами, связь с
дивизионом нарушается, ме-
нять позиции без приказа
нельзя. Приходилось действо-
вать на свой страх и риск. «На
левом берегу Волги у нас зем-
ли нет» - это знали все, кто за-
щищал Сталинград. И не обре-
ченность, не отчаяние были
лейтмотивом этой крылатой
фразы, а утверждение стойко-
сти, боевого духа.

«Недалеко от батареи боль-
шая чашеобразная балка. В
ней стали появляться плен-
ные. Их было так много, слов-
но стаи грачей на белом сне-
гу. Оборванные, с почернев-
шими лицами, пленные пред-
ставляли собой тяжелое зре-
лище. Конвойные солдаты
бросали им мерзлую кони-
ну…» - вспоминал наш земляк
в своей книге.

И еще:
«После ликвидации окру-

женной группировки немцев
батарея получила приказ выд-
винуться в район Бекетовки.

Проезжаем через станцию Са-
довая. Перед нами жуткая па-
норама: сплошные разруше-
ния, множество разбитой тех-
ники. Штабеля трупов облива-
ют соляркой, они чадят густым
черным дымом. Спрашиваем
солдат из похоронной коман-
ды:

- Что за крематорий?
- Фрицев жжем. А своих хо-

роним в землю, как положено.
Конечно же, не два десят-

ка моих земляков обороняли
Сталинград. Ни одна сотня их
сложила головы на волжских
берегах, на ближних и дальних
подступах к городу. А сколько
выстоявших полегло затем в
последующих сражениях, от-
крывающих дорогу на Берлин!
Но еще одного назову – рядо-
вого Ивана Шаталова. Он по-
гиб 8 сентября 1942 года в
бою на Мамаевом кургане, и
имя его начертано в мемори-
альном зале ансамбля «Роди-
на-мать зовет!»

И вологодчанина сержанта
Василия Прокатова назову,
потому что он стал своим для
верхнемамонцев, портрет его
есть в районной Галерее Геро-
ев Советского Союза. Второе
кольцо окружения немецкой
группировки под Сталингра-
дом, как известно, прошло че-
рез наши места. При наступле-
нии у села Дерезовка В.Про-
катов закрыл собой амбразу-
ру вражеского дота, срезав-
шего советских бойцов на
донском льду. Плита с его име-
нем тоже на Мамаевом курга-
не.

Ну а разве случайно то, что
житель Нижнего Мамона
красноармеец Иван Шалимов
в числе первых увидел пле-
ненного Паулюса, которого
выводили из дымившегося
подвала сталинградского уни-
верситета в злую январскую
стужу?! Нет, конечно.

И среди множества обосно-
ваний нашей неминуемой По-
беды я бы назвал то, что у каж-
дого прошедшего через окопы
Великой Отечественной был
свой Сталинград. Уже с перво-
го дня войны. Из маленьких
личных сталинградов и сло-
жился, и выстоял он, большой
Сталинград – символ наивыс-
шего воинского долга.

Эмиль АБРОСИМОВ.
с. Верхний Мамон.
Фото Андрея КУРДЮКОВА.

Потрошители-душители
Начальник следственного отделения при Лискинском ГРОВД полков-
ник юстиции Николай Савин был вызван на службу тревожным звон-
ком в начале третьего ночи: дежурный сообщал, что на хуторе Новоза-
донский полыхает магазин. Через десять минут дежурный «УАЗик» уже
мчал его вместе с начальником ОУР Николаем Резниковым, следова-
телем опергруппы Элеонорой Филипцовой и экспертом-криминалис-
том Павлом Панковым в тревожную темень ноябрьской ночи. Однако
языки пожара всё же опередили их, слизав до закопченного фунда-
мента старое деревянное строение.

К приезду сыщиков пожарные уже
сворачивали рукава брандспойтов,
изредка поливая водой вспыхиваю-
щие в ночи головешки возле уцелев-
шей на пепелище печной трубы. Сто-
явшее на отшибе сельской улочки
здание магазина теперь представля-
ло собой смрадное месиво из пепла,
грязи и обломков шифера. Огненную
стихию проще было бы списать на
неисправную электропроводку, бро-
шенный с вечера в мусорную корзи-
ну нетрезвым сельчанином окурок
или выкатившийся из непогашенной
печки уголёк. Списать и ехать досы-
пать остаток потревоженной ночи.

Но профессиональное достоинство
оперативников не позволяло распи-
саться в собственном бессилии. Вме-
сте с коллегами из Давыдовского
отделения занялись рутинной, но не-
обходимой в таких случаях работой:
осмотром пожарища и окрестностей,
поиском возможных свидетелей. Но
следы на пожарище сожрали огонь
и вода, а свидетелей практически не
было – в сёлах ложатся спать рано.
В мутном сумраке рассвета вдруг об-
ратили внимание: к одному из окра-
инных домов тропинка чуть свежее
и натореннее других. Почти на коле-
нях стали прочёсывать окрестность.

В одном месте обнаружили пачку
маргарина, чуть поодаль – палку кол-
басы, конфеты. Стало ясно, что перед
пожаром в магазине кто-то побывал.
Но кто?

Настораживала торная тропинка
к неказистому дому, на которой чёт-
ко отпечатались рубчатые следы
обуви. Такими же следами пестрел
и снег вокруг пятна пожарища. На-
чальник УР Давыдовского отделения
Александр Пономарев, оператив-
ный дежурный Анатолий Бударов и
старший участковый Владимир Шум-
ский припомнили, что в этом доме
вместе с престарелой матерью про-
живают два нигде не работающих
брата, Сергей и Иван. Причём пос-
ледний был ранее судим за кражу.
Опрошенные хуторяне рассказали,
что ещё засветло братья прочёсыва-
ли хутор в безнадёжных поисках по-
хмельного зелья. Позже младший из
братьев, 19-летний Иван, покажет
следствию, что бесперспективный
поиск спиртного среди неотзывчи-
вых новозадонцев привёл их к мыс-
ли изъять искомое в сельмаге, при-

надлежавшем потребительскому
обществу «Славянское». За полночь,
вооружившись монтировкой, брат-
цы-акробаты отодрали шифер на
крыше магазина и, разобрав пото-
лок, проникли внутрь. Разнообразие
пития и закуски внутри помещения
вдохновляло, но ориентироваться
мешала кромешная темень. Собрав
клочья бумаги и картонной тары,
братья прямо на полу магазина уст-
роили костровую иллюминацию. В
её свете выгребали с прилавков всё
подряд. Выпотрошив магазин, кос-
тёр затоптали и, сгибаемые грузом
наживы, вернулись домой. Добытый
ассортимент наспех распихали в
подвале и кладовке дома и тут же
обмыли удачную вылазку. Размо-
ренные, улеглись спать.

Ивана разбудил вой пожарных
машин у полыхавшего магазина.
Рванув туда, он … бросился помогать
огнеборцам выламывать двери ма-
газина и разматывать пожарные ру-
кава. Вместе с ними лез в самое пек-
ло, бросал в огонь сырую землю и лил
воду на свирепо шипящие головеш-

ки… И светиться бы на его груди ме-
дали «За отвагу на пожаре», не будь
он причастен к его возникновению.
Огонь от подсвечивающего братьям
костерка спалил товара на сумму 62
тысячи рублей, в 50 тысяч оценено
уничтоженное огнём строение.

Сергей же, только через сутки про-
снувшийся в Давыдовском ИВС и
кое-как обретший способность к ре-
чевому общению, возмущенно
предъявил милиционерам визитную
карточку, согласно которой он являл-
ся… директором некой солидной
фирмы при Совете министров(!) РФ.
Происхождение визитки, как и сте-
пень причастности к сельскому пожа-
ру, ещё предстоит определить след-
ствию. Но в ближайшие годы у неза-
дачливых братьев, лишивших одно-
сельчан единственной торговой точ-
ки, вряд ли появится возможность
совершенствовать навыки пожаро-
тушения на свободе. А количество
этих самых лет вскоре определит им
Лискинский суд.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

КРИМИНАЛ

Вашингтон приближается
к Москве

Немецкая SueddeutscheSueddeutscheSueddeutscheSueddeutscheSueddeutsche
ZeitungZeitungZeitungZeitungZeitung  анализирует: «Аме-
рика всегда смотрела на
Москву иначе, чем на Ста-
рый Свет. Россия для Евро-
пы в первую очередь - евро-
пейская страна... США же,
напротив, всегда видели в
России страну, влияние ко-
торой распространяется на все Северное полушарие, если даже
не на весь глобус.

После периода слабости и распада эта полноценная Россия,
кажется, воскресла, а ее противником является, судя по всему,
снова Америка. США это поняли и настраивают себя на это… США
не хотят ничего отдавать на волю случая и оказывают на Москву,
где это возможно, политическое давление. Они помнят доктрину,
подтвержденную президентом Джорджем Бушем, что Вашингтон
больше никогда не допустит появления силы, которая могла бы
угрожать США в экономическом, политическом или даже в воен-
ном плане».

«Ставки в этой игре велики, прежде всего, для России, чье су-
ществование находится, в конечном счете, под угрозой. После
распада Советского Союза США все более усиливали свое влия-
ние в государствах, которые когда-то находились под контролем
Кремля. Вашингтон при этом редко придерживался своих устных
заверений. Добрых десять лет назад никто не мог предсказать,
что войска США будут дислоцироваться на территории бывших
советских республик в Средней Азии, что прибалтийские респуб-
лики станут членами НАТО и ЕС, и что США будут во все большей
мере задавать тон на Кавказе.

Россия на глазах оказалась отброшенной к временам Трой-
ственного славянского союза с Белоруссией и Украиной. Теперь,
когда и Киев стал дрейфовать в сторону западного лагеря, Путин
больше не может оставаться безучастным. Если Москва потеря-
ет Украину, то исчезнет всякая надежда на статус великой дер-
жавы. Более того, центробежные силы, которые уже разрушили
советскую мировую империю, затронут также пеструю по соста-
ву Российскую Федерацию.

Верно, что Америке нужна Россия - как партнер в борьбе про-
тив терроризма и нелегальной торговли оружием массового унич-
тожения. Но верно и то, что США будут и впредь хладнокровно
преследовать при любой возможности свои интересы», - конста-
тирует Sueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche Zeitung.

Рост цен на нефть
обогащает бюджет

«Для нынешней России характерен настоящий парадокс: с од-
ной стороны, российские энергетические компании перестрои-
лись, повысив свою продуктивность и улучшив показатели на-
столько, чтобы пережить циклическое падение цены на нефть. С
другой стороны, российское государство «перестроилось» в про-
тивоположном направлении - оно стало еще больше, чем преж-
де, зависимым от цены нефти, - замечает на этой неделе амери-
канский The GlobalistThe GlobalistThe GlobalistThe GlobalistThe Globalist. - При внимательном изучении экономи-
ческого роста России с 1997 года выявляется явная корреляция
между ростом ее экономики и мировыми ценами на нефть.

Это особенно коварно, поскольку мировые цены нефти в дан-
ное время значительно выше того, что считается «нормальной
ценой».

«В марте 2004 года министр экономического развития и тор-
говли Герман Греф зашел настолько далеко, что предостерег пре-
зидента, что, согласно его оценкам, 75 процентов роста ВВП Рос-
сии обеспечивают высокие уровни мировых цен на нефть. Он от-
метил, что эти цены неизбежно пойдут вниз - таща за собой и
рост ВВП».

«Во многих отношениях сам по себе факт, что рост ВВП и бюд-
жетные доходы сегодня привязаны к мировым ценам на энерго-
носители, является свидетельством значительного успеха россий-
ского правительства.

Величайшим достижением Владимира Путина с 2000 года, воз-
можно, является то, что он обеспечил, чтобы возможно большая
часть незапланированных доходов от высоких мировых цен на
нефть шла в казну, а не в руки олигархов. До 2000 года такого не
было. Олигархи вроде Михаила Ходорковского из компании ЮКОС
и Романа Абрамовича из компании «Сибнефть» имели возмож-
ность оставлять себе сверхприбыли от незапланированно высо-
ких цен нефти. По расчетам аналитиков, только компания ЮКОС и
Ходорковский, возможно, обошлись российской казне в милли-
арды долларов недополученной прибыли.

Путин сейчас изменил эту тенденцию. С этой целью он после-
довательно ужесточал фискальную политику, принуждал россий-
ских олигархов от энергетики размещать заказы на оборудова-
ние в важных отраслях российской индустрии и поддерживать
ключевые - но страдающие от безденежья - области российской
науки. И он, в конечном счете, начал прямую атаку на олигархи-
ческие холдинги».

«При большом профиците бюджета в настоящее время пра-
вительство все еще имеет возможность поддерживать наплаву
бедствующие секторы экономики и обеспечивать функциониро-
вание государственных институтов России. Однако экономичес-
кая команда Путина во главе с Германом Грефом и министром
финансов Алексеем Кудриным в то же время полностью осозна-
ет настоятельную необходимость решить некоторые из более
дорогостоящих и трудных проблем, пока еще есть деньги.

Одной из таких проблем является реформа социальных льгот,
которая вступит в силу 1 января 2005 года. Профицит бюджета
может помочь смягчить неизбежные удары, а также посеять и
взрастить новые инициативы и создать механизмы для предос-
тавления льгот населению», - предлагает The GlobalistThe GlobalistThe GlobalistThe GlobalistThe Globalist.

Ямы и месиво - российский
экстрим

Немецкий FFFFFocusocusocusocusocus делится со
своими читателями другой рос-
сийской проблемой: «Декабрь
в Москве. Немцам на ум сра-
зу же приходит зимняя сказка:
метровые снежные сугробы,
сильный мороз... Куда там! На-
чался зимний кошмар. Не по-
тому что холодно. Напротив:
когда после сильного снегопа-
да ртутный столбик пластмассовых градусников за покосившим-
ся окном кухни поднимается выше нулевой отметки, коренные
москвичи мобилизуются. Каждый поход на улицу становится бе-
гом с препятствиями: прыжки по снежному месиву или «русский
экстрим», как это называется теперь на современном русском
языке.

Хорошо, положим, любая канализация в мире не справилась
бы с неожиданно возникшим метровым покровом снега. Одна-
ко если московские улицы уже давно стали пригодными для «Мер-
седесов» и «Ролс-ройсов», тротуары все еще остаются советски-
ми. Асфальт испещрен выбоинами, как швейцарский сыр дыр-
ками, в то время как край тротуара больше напоминает предго-
рье швейцарских Альп. Этот холмистый ландшафт заполняется
при оттепели метровыми лужами.

Иностранцы не верят своим глазам: в эти дни москвичи вы-
писывают невероятные виражи, начинают вдруг идти цепочкой,
трусят вприпрыжку или даже прыгают в длину. И не потому, что
они перед этим весело провели время, а потому, что они хотят
остаться сухими».

Страдать приходится и водителям. Кто энергично не обстучит
свою обувь о порожки, очень быстро получит в машине под нога-
ми лужу из грязи. В такое время величину пробега автомобиля
определяет не объем бензобака, а объем бачка с жидкостью для
мытья стекол машины. А чтобы и багажник не оставался сухим,
все морозоустойчивые моющие средства для стекол выпускают-
ся в России в бутылках, крышки которых после первого открыва-
ния уже больше никогда плотно не закрываются. Кроме того,
парковать машину нужно с точностью ювелира - миллиметр в мил-
лиметр, чтобы выйти на сухой клочок поверхности улицы.

Если вы приехали с Запада, то у вас это вызовет, конечно, не-
которое недопонимание. Но бывшие советские граждане смот-
рят на все спокойно», – рассказывает FFFFFocusocusocusocusocus.

По переводам InoСМИ.Ru и InoPressa.ru
подготовил Юрий ШАМИН.

Глупый мотылёк
догорал на свечке

ТЕАТРТЕАТРТЕАТРТЕАТРТЕАТР

Запрягли хлопцы
самолеты

Из Луганска в Москву вновь открыты
после четырехлетнего перерыва посто-
янные авиарейсы. Первыми воздуш-
ный путь в столицу России проложили
музыканты камерного оркестра Луган-
ского института культуры и искусства.
На самолете Ан-140 они за час и пять-
десят минут добрались на международ-
ный фестиваль «Московская осень».

Трудоустроят молодежь
Просьбу студентов Луганска, а среди
них есть и молодежь из сельских райо-
нов Воронежской области, выполнили
правительство Украины и Верховная
Рада. В стране принят Закон «Об обес-
печении молодежи первым рабочим
местом». Исполнять его будет Государ-
ственная служба занятости. Предусмот-
рено работодателю ежемесячно выде-
лять денежные дотации с тем, чтобы он
не расторгал трудовой договор с моло-
дым специалистом по сокращению шта-
тов в течение двух лет.

Сыром кормит
Марковка

Марковский район, который граничит с
воронежской Кантемировкой, славен
нынче своим сыром. Из молока со степ-
ных пастбищ здешние мастера «растят»
сырные головки таких сортов, как «Бу-
ковинский» и «Марковский», «Голландс-
кий» и «Российский», «Звенигородский»
и «Новобургский», «Костромской» и «Мра-
морный». С завода отгружают в год до
1300 тонн продукции. Пятьдесят про-
центов сыров продается у себя, в Луган-
ской области.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

У наших соседей:

ЛуганскЛуганскЛуганскЛуганскЛуганск

Начало спектакля Воронежско-
го театра юного зрителя «Мотылёк»
по пьесе Петра Гладилина (режис-
сура и сценография – лауреата Го-
сударственной премии РФ, Заслу-
женного деятеля искусств Михаила
Полякова) интригует сочетанием
абсурдности происходящего на
сцене с некоей обытовлённостью
атмосферы. Полковник Кинчин в
исполнении Заслуженного артиста
РФ Юрия Овчинникова – персонаж
вполне живой. Служака, брошен-
ный женой, – та заведовала клу-
бом, а однажды сбежала, не вы-
держав тягот казарменного быта;
тоскуя, полковник попивает. На-
верное, так и жил бы дальше, меч-
тая лишь о повышении по службе:
дослужиться до генерала, а потом
уйти на пенсию. И чтоб хоронили с
салютом. Однако в закоулках души
таится, видимо, мечта о чём-то
ином, светлом и прекрасном. На-
верное, этим можно объяснить тот
факт, что, едва пообщавшись с
бывшим Колей (Анна Гребенщико-
ва), полковник с головой погружа-

ется в её театральные эксперимен-
ты. Впрочем, в то, что подобное
могло произойти столь быстро, всё
равно не верится. Рядовой Лебё-
душкин, страдая от издевательств,
прятался в некоем выдуманном
мире, о котором начал даже тай-
ком писать пьесу, точнее, один
длинный монолог возлюбленной
некоего Короля пчёл, «заблудив-
шейся в космической беззвезд-
ности». Король умер, возлюбленная
его оплакивает. Текст монолога,
признаться, напоминает скверную
пародию на творчество русских де-
кадентов начала XX века. Или эпи-
зоды американского трэш-кино
про покорителей Галактики (впро-

чем, Гладилин, вероятно, использо-
вал в качестве ориентира монолог
из пьесы чеховского Треплева про
львов, орлов и куропаток). Кинчин
тоже подтрунивал поначалу, а по-
том вдруг жену свою начал вспоми-
нать, товарищей погибших… И вот
уже он, вымазав лицо сажей,  изоб-
ражает шекспировского Мавра в
спектакле, поставленном девуш-
кой-Лебёдушкиной, перед пустын-
ным залом гарнизонного клуба.  В
полковнике неожиданно для него
самого пробуждается Актёр.

Кто из двух главных персонажей
пьесы главнее? Похоже, автор пье-
сы считал, что главнее Коля Лебё-
душкин. Увы, сей образ выписан

весьма схематично. Сострадать ге-
рою/героине сложно, мы остаёмся
холодны, даже когда нам расска-
зывают о Колиных армейских стра-
даниях. Слишком много деклара-
ций. Как бы ни были хороши, как
бы ни были красивы слова, выле-
тающие из его/её уст (о праве лич-
ности на творчество, к примеру),
они производят лишь ироническое
недоумение у публики. Не завидую
актрисе – она честно старается иг-
рать хрупкую барышню (каков же
был Коля Лебёдушкин изначаль-
но?) , однако противоестественный
контекст происходящего смешива-
ет все её карты. А за нелепой, но
отчего-то трогательной духовной
эволюцией её собеседника наблю-
дать интересно. Когда из-за интриг
зловещего командира роты, капи-
тана Багаева (Заслуженный артист
РФ Александр Новиков) Лебёдуш-
кину пошлют на учения, где та и по-
гибнет, Кинчин достанет из карма-
на измятую бумажку с дурацким
монологом, над которым недавно
потешался, и будет сбивчиво читать
его вслух. Текст неожиданно начнёт
обретать смысл, превратившись в
зловещее пророчество. Зрители
слушают затаив дыхание. Возмож-
но, ждут, что сейчас им откроется
некая Тайна происходившего на
сцене. Напрасно ждут.

Пару лет назад пьеса Гладилина
была поставлена на сцене леген-
дарной мастерской Петра Фоменко.
У критиков, судя по рецензиям, най-
денным мною в Интернете, поста-
новка вызвала недоумение. Мно-
гие, даже хвалившие спектакль,
никак не могли понять: зачем дра-
матург вообще выдумал эту исто-
рию? Понятно, что пьеса не об ар-
мии, армия - лишь повод. А о чём?
О вечных ценностях.  Красота спа-
сёт мир. Любите друг друга. Ромаш-
ка — цветок. Дерево – дуб. Мотыль-
ки – бабочки. Смерть - неизбежна.
Об этом, впрочем, мы и прежде до-
гадывались.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

В одной из воинских частей, где круглый год царит тоска и воет вьюга на плацу и в человеческих сердцах,
случилось ЧП: рядовой Лебёдушкин превратился в девушку. Прискорбные последствия дедовщины – солда-
фоны довели ранимого солдата, попавшего в армию, вылетев из театрального института. Бывший рядовой
требует немедленно отпустить его домой, ибо не выносит казарменных грубостей и собирается посвятить
жизнь сцене. Первым делом о происшествии докладывают командиру воинской части, полковнику Кинчину –
тот не верит, конечно, однако доказательства налицо, тут уж ничего не поделаешь. Кто-то из читающих эти
строки, оказавшись на месте Кинчина, решил бы, что началась долгожданная белая горячка или апокалип-
сис. Кто-то, как ни в чём не бывало, позвал бы корреспондента многотиражной «жёлтой газеты» и предъявил
бы тому загадку природы за определённую сумму. Полковник поначалу-то потерял дар речи, а потом попытал-
ся действовать в соответствии с воинским уставом. Поскольку в уставе ничего не сказало о случаях превра-
щения военнослужащего в женщину, пришлось импровизировать. Лебёдушкина переселили в полковой клуб
и стали ждать, когда же он вернётся в исходное состояние. Ан  нет.

«Орфей» повстречался с «Радугой»
Калачеевский литературно-музыкальный клуб «Орфей» пригласил в

гости бутурлиновскую «Радугу». Встреча прошла в центральной городс-
кой библиотеке, накануне отметившей своё 85-летие. Была организо-
вана выставка публикаций «радужан» - книг, газет, поэтических подбо-
рок в буклетах и альбомах. Бутурлиновцы и калачеевцы по очереди
читали друг другу любимые стихи или исполняли песни.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА

ОАО «Химоптторг»

ТОСОЛ
«Север-40»

г.Воронеж,
ул.Землячки, 21
Проезд автобусом № 52А

т. (0732) 23-06-11

Цена - 26 р/кг

Высокое
качество

гарантируем

ВАЗ
Наш адрес: г. Воронеж,
ул. Пешестрелец-
кая, 54, база
облпотребсоюза.

Тел.: 78-88-17, 56-89-51.

НОВЫЕ АВТОМОБИЛИ
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1512
А-41 - 3192 руб.
СМД-18 - 2230

ООО «РАЗНООПТОРГ»

г. Воронеж, ул. Димитрова, 120.
Тел.: (0732) 21-82-84, 21-78-99, 47-53-42.

НИЗКИЕ
ЦЕНЫ!

Запорная арматура, сварочное оборудование.
Низковольтная, светотехническая, кабельная продукция.
Спецодежда, спецобувь, средства индивидуальной защиты.
Хозтовары, сантехника, смесители, сухие смеси.
Постельные принадлежности, лакокрасочная продукция.

Строительные, кровельные материалы,гипсокартон.
Инструмент «MASTERMAX»,бытовая химия.

Сертифицировано.

МЫ СПАСЕМ ВАШ ЯЧМЕНЬ!

(240) 2-19-56, 2-23-75, (0732) 22-02-58, 93-58-29, 93-40-72

ОАО «Элеватор Рамонский» производит сушку
и обеззараживание ячменя от вредителей

хлебных запасов. Лиц. №650 от 04.06.2003

ООО «ВОРОНЕЖАВТОГАЗСЕРВИС»
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г. ВОРОНЕЖ
Тел./факс (0732) 26-34-01

г. ОСТРОГОЖСК
Тел./факс (275) 4-24-90

г. БОГУЧАР
Тел./факс: (266) 2-29-05, 2-24-17

п.г.т. ГРИБАНОВСКИЙ
Тел./факс: (248) 5-13-82, 5-17-41

г. РОССОШЬ
Тел. (296) 5-34-50

г. ЛИСКИ
Тел. (291) 3-20-21

г. КАЛАЧ
Тел. (263) 5-21-10

предлагает для эксплуатации
автотранспорта
в ОСЕННЕ-ЗИМНИЙ  период
АВТОШИНЫ шипованные,
ТОСОЛ FELIX, МАСЛА отечествен-
ных и зарубежных производителей,
ФИЛЬТРЫ, АККУМУЛЯТОРЫ
и другие материалы,
а также запасные части.

г.Воронеж, тел./факс
(0732) 52-38-11,
(07341) 3-13-16

e-mail: chatcal@vmail.ru

ООО «ЧАТКАЛ»
КОМПРЕССОРЫ
� поршневые и винтовые стационарные и передвижные с

электроприводом и с двигателем внутреннего сгорания
производительностью от 0,16 м3/мин. до 4,2 м3/мин.

� Дополнительное, вспомогательное оборудование и запас-
ные части для компрессоров пр-ва России

� Первичное подключение и монтаж
� Ремонт и модернизация аналогичного старого компрессор-

ного оборудования
� Аппараты струйной очистки � Доставка

Тел.: (07346)
2-11-34, 2-18-37

Продается станок ЗА 423
для расточки коленвалов

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

ООО «КамаЗапчасть»: ул.Дорожная, 24 к,
т./ф.: (0732) 76-34-74, 39-17-30, 72-73-55

ООО ТД «КамаЗапчасть»: ул.Дорожная, 38 г,
т./ф.: 63-28-67

Магазин: ул.Дорожная, 15/1,
тел. 40-45-72

ПОЗДРАВЛЯЕТ
ВСЕХ С НАСТУПАЮЩИМ

НОВЫМ 2005 ГОДОМ
И РОЖДЕСТВОМ!
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Предлагаем по
сниженным

ценам более 2000
наименований

запасных частей

Собственники 57 земельных долей
в праве собственности на земельный участок площадью 332,31 га пашни

с качественной оценкой 20155,2 баллогектара, расположенных на территории
СХА «Россия» Петропавловского района Воронежской области (55 человек),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массивы)
в счет  долей в праве общей собственности на земельный участок из земель

сельскохозяйственного назначения общей площадью 372,21 га
сельскохозяйственных угодий, в том числе 332,31 га пашни,

поле № 6 бригады № 3, поле № IК бригады № 3, поле № IПЗ бригады № 1,
поле № IVК бригады № 1.

Согласно материалам корректировки научно обоснованной системы
земледелия СХА «России» за 1999 год

для дальнейшей его передачи в аренду к/х «Пихта».
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массивов) не

превышает рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельного
участка, в расчете на единицу его площади.

Представитель собственников земельных долей Борзых Александр Николаевич,
проживающий по адресу: Воронежская область, Петропавловский район,

 с. Березняги, ул. Заречная, 20, тел. 8 (07365) 4-33-78.
Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить

земельный участок (массивы), а также дополнительные данные
о предлагаемом местоположении  выделяемого участка можно получить

у представителя собственников земельных долей.
Возражения от участников долевой собственности по местоположению

выделяемого участка и размеру компенсации остальным участникам
долевой собственности направляются представителю собственников

земельных долей.

Собственники 93 земельных долей
в праве собственности на земельный участок площадью 542,19 га

пашни с качественной оценкой 32884,8 баллогектара,
расположенных на территории СХА «Россия»

Петропавловского района Воронежской области (83 человека),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массивы)

в счет  долей в праве общей собственности на земельный участок
из земель сельскохозяйственного назначения общей площадью
607,29 га сельскохозяйственных угодий, в том числе 542,19 га

пашни, поле № 6 бригады № 3, поле № IК бригады № 3, поле № IIК
бригады № 3, поле № VIII бригады № 1, поле № VПЗ бригады № 2.

Согласно материалам корректировки научно-обоснованной
системы земледелия СХА «России» за 1999 год для дальнейшей

его передачи в аренду к/х «Анжелика».
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массивов)

не превышает рыночную стоимость, остающуюся после выдела
земельного участка, в расчете на единицу его площади.

Представитель собственников земельных долей
Перцева Галина Николаевна, проживающая по адресу:

Воронежская область, Петропавловский район,
с. Березняги, ул. Молодежная, 28, тел. 8 (07365) 4-33-68.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих
выделить земельный участок (массивы), а также дополнительные
данные о предлагаемом местоположении  выделяемого участка

можно получить у представителя собственников земельных долей.
Возражения от участников долевой собственности

по местоположению выделяемого участка и размеру компенсации
остальным участникам долевой собственности направляются

представителю собственников земельных долей.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общедолевой собственности СХА «Восход»

Каширского района (25 человек)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

в счет земельных долей пашни 120,75 га на поле №3 бр. №1
для передачи в аренду КФХ «Черемуха».

Возражения направлять в течение месяца со дня публикации
к представителю собственников Федотовой Л.С.

Я, Ковалев Сергей Николаевич,
действующий от имени 22 собственников земельных долей, находящихся –
бывшие земельные угодия колхоза «Заря» с.Ивановка Россошанского р-на

Воронежской обл. на основании выданных ими доверенностей,
сообщаю о своем намерении выделить земельный участок

в счет земельных долей на поле V часть рабочего участка №5 - 66,2 га
с юго-востока на северо-запад, поле V часть рабочего участка №4, №3 - 79 га

от асфальтовой дороги на северо-восток, согласно проекту ВХЗ
(внутрихозяйст-венного делопроизводства) 1986 года. Без выплаты

компенсации после выдела указанного земельного участка. Рыночная стоимость
выделяемых участков не превышает рыночной стоимости оставшихся участков.
Возражения прошу присылать в течение месяца по адресу: Воронежская обл.,
Россошанский район, с.Новая Калитва, ул, Ленина, 51, или в адмистрацию СХА

«Надежда», Воронежская обл., Россошанский район, с. Ивановка.
15 декабря 2004 года. По доверенностям Ковалев С.Н.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Автомобили КАМАЗ,
содействие при оформлении в лизинг от 3 шт.,

ЗАО «Воронежский автоцентр КАМАЗ»

г.Воронеж, ул.Антонова-Овсеенко, 2, т./ф. 42-52-94,
т. 42-55-90. Магазин: ул.Дорожная, 15/1, т. 57-53-44.

�компрессоры (Литва),

�аккумуляторы (Тюмень),
�запасные части,
�номерные агрегаты

КАЧЕСТВО �ГАРАНТИЯ�СКИДКИ       КАЧЕСТВО �ГАРАНТИЯ�СКИДКИ

ПРЕДЛАГАЕТ:Сертифицировано.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности (40 человек),

расположенных на землях КФХ Каравашкина О.В.

ВОЗРАЖАЮТ О МЕСТОПОЛОЖЕНИИ
ВЫДЕЛЯЕМОГО ЗЕМЕЛЬНОГО

УЧАСТКА
поле № II 3-4-й участок – 97 га, 1-й севооборот, поле № III,

3 уч., 4 уч. – 74 га 1-й севооборот для передачи в аренду ООО
АПК «Александровское» Панинского р-на Воронежской обл.

Производственный кооператив
(сельскохозяйственная артель) «Дон»
(зарегистрирован администрацией Хохольского р-на

13.08.1998г. за № 462, место нахождения: Воронежская обл.,
Хохольский р-н, с.Устье)

сообщает о своей ликвидации.
Требования кредиторов отправляются по почте заказным

письмом с уведомлением на адрес: Воронежская обл.,
Хохольский р-н, с.Устье, ул.Ленина, 24. Требования

кредиторов принимаются в течение двух месяцев с момента
публикации данного объявления при условии приложения

документов, подтверждающих их правомерность.

БЕСПЛАТНОЕ
ОБЪЯВЛЕНИЕ

Рубрика _____________________________________
Текст _______________________________________

____________________________________________
____________________________________________
____________________________________________

____________________________________________

Ваши данные для контроля (не публикуются)

ФИО ________________________________________
Адрес, телефон _______________________________

Пожалуйста, пишите текст печатными буквами

При себе иметь квитанцию о подписке

ПОДПИСКА-2005

Дорогие друзья!
Близится к завершению

подписная кампания на пер-
вое полугодие 2005 г. Нет со-
мнения в том, что вы хотите
быть в курсе всех событий, про-
исходящих в Воронежской об-
ласти, стране, мире. В этом вам
поможет газета «Коммуна».

«Коммуна» - лидер среди из-
даний общественно-полити-
ческой тематики в Воронеже и
Воронежской области по под-
писному и общему тиражу.
«Коммуна» - единственная из
газет Воронежской области,
которая полностью восстано-
вила свой подписной тираж во
втором полугодии 2004 г.

«Коммуна» является публи-
катором официальных актов
Воронежской области,

«Коммуна» является публи-
катором объявлений о выде-
лении земельных долей, о кон-
курсах и торгах, проводимых
Главным финансовым управ-
лением и Воронежским город-
ским комитетом по имуществу,

«Коммуна» выходит четыре
раза в неделю. Такой перио-
дичности не имеет ни одно из-
дание в области,

«Коммуна» отличается взве-
шенной редакционной полити-
кой, объективными, компетен-
тными публикациями, умением
излагать различные точки зре-
ния.

Оставайтесь с нами!

Держите руку
на пульсе жизни!
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Вслед за Острогожским районным почтамтом, Лискинский почтамт
также полностью восстановил подписной тираж газеты «Коммуна» на
первое полугодие 2005 г. Редакция газеты «Коммуна» благодарит кол-
лектив почтамта во главе с Анатолием Михайловичем Мищенко!

Десятка лучших почтамтов по показателю восстановления тиражей
выглядит следующим образом: Борисоглебский (начальник Р.И. Гра-
чева), Панинский (А.Н. Попов), Богучарский (П.В. Манев), Павловс-
кий (Л.В. Щеголев), Бутурлиновский (А.И. Соломахин), Верхнехавс-
кий (В.А. Зотова), Репьевский (Р.В. Головина), Нововоронежский
(Н.И. Князева), Нижнедевицкий (И.К. Кузнецова),   Петропавловс-
кий (А.И.Индюков).

Десятка лучших почтамтов, имеющих на сегодняшний день самые вы-
сокие подписные тиражи: Калачеевский (начальник Н.Н. Шапошни-
кова), Кантемировский (И.В. Коробко), Бобровский (Л.Н. Маркина),
Острогожский (П.С. Измайлова), Богучарский (П.В. Манев), Аннинс-
кий (Л.Д. Долбилина), Таловский (Н.В. Шипилова), Лискинский (А.М.
Мищенко), Павловский (Л.В. Щеголев), Петропавловский (А.И. Ин-
дюков).

Лиски приняли
эстафету от Острогожска!

СОБСТВЕННИКИ:СОБСТВЕННИКИ:СОБСТВЕННИКИ:СОБСТВЕННИКИ:СОБСТВЕННИКИ:
32 человека – 33,5 земельных долей; 18 человек – 19,5 земельных долей; 7 человек –
9 земельных долей; 6 человек – 7 земельных долей;  3 человека – 3 земельных доли;

1 человек – 1 земельная доля в праве общей долевой собственности на земельные участки
площадью 188,35 га; 110,6 га; 47,9 га; 37,1 га; 15,8 га; 6,2 га сельхозугодий с качественной
оценкой 10180,65; 5926,5; 2735,1; 2127,3; 911,7; 303,9 б/га, расположенных на территории

колхоза «Новый Лиман» Петропавловского р-на Воронежской обл.,

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ (МАССИВЫ)ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ (МАССИВЫ)ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ (МАССИВЫ)ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ (МАССИВЫ)ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ (МАССИВЫ)

 в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения для передачи:

- КХ «Омега»: 32 человека, 33,5 земельных долей общей пл. 188,35 га с качественной
оценкой 10180,65 б/га, расположенных на следующих полях: бр. №1 п. 8 уч. 1 – 5,1 га;
п. 7 уч. 1 – 10,2 га; бр. №2 п. 7 уч. 1 – 44,8 га, п. 7 уч. 2 – 75 га, п. 1 уч. 2 – 53,25 га;

- КХ «Дарьюшка»: 18 человек, 19,5 земельных долей пл. 110,6 га с качественной оценкой
5926,5 б/га, расположенных на следующих полях: бр. №2 п. 7 уч. 1 – 28 га;

бр. №1 п.2 уч. 3 – 8,5 га; п. 8 уч. 3 – 75 га; п. 7 уч. 1 – 5,7 га;
- КХ «Лиман»: 7 человек 9 земельных долей, пл. 47,9 га с качественной оценкой 2735,1 б/га,

расположенных на следующих полях: бр. 1 п. 7 уч. 1 – 26,7 га; п. 8 уч. 1 – 21,2 га;
- КХ «Благодать»: 6 человек 7 земельных долей пл. 37,1 га с качественной оценкой 2127,3 б/га,

расположенных на следующих полях: бр. №1 п. 8 уч. 1 – 10,6 га; п. 2 уч. 1 – 26,5 га;
- КХ «Талисман»: 3 человека, 3 земельные доли, пл. 15,8 га с качественной оценкой

911,7 б/га, расположенные на следующих полях: бр. №1 п. 8 уч. 1 – 15,8 га;
- КХ «Людмила»: 1 человек 1 земельная доля пл. 6,2 га с качественной оценкой 303,9 б/га,

расположенная на следующем поле: бр. №2 п.2, уч.2 – 6,2 га.

Компенсация не предусмотрена, так как рыночная стоимость  выделяемых участков
(массивов) в расчете на единицу площади не превышает рыночной стоимости оставшегося

после выдела земельного участка (массива) в расчете на единицу площади.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить земельные участки
(массивы), а также дополнительные данные о предполагаемом месторасположении
выделяемых участков (массивов) можно получить у представителей собственников

земельных долей по адресу: Петропавловский р-н, с.Новый Лиман:
для КХ «Омега» Бурдина Н.И.: ул.И.Туркенича, д.№33;
для КХ «Дарьюшка» Куцов С.В.: ул.Советская, д. 97;

для КХ «Лиман» Димитриенко В.П.: ул.Советская, д. 71;
для КХ «Благодать» Шишкина Г.И.: ул. 60 лет Октября, дом №12;

для КХ «Талисман» Квочкина Т.Н.: ул. Советская, д. №83;
для КХ «Людмила» Зюбина Л.А., ул.И.Туркенича, д. №56.

Возражения от участников долевой собственности
 по местоположению выделяемых участков направляются представителям

сособственников земельных долей в течение месяца.

Представитель собственников земельных долей
в праве общей собственности на земельный участок,

расположенный на территории ОАО «Дружба» Таловского р-на
Воронежской обл., Пивоварова Елена Алексеевна,

проживающая по адресу: п.Терехово, ул.Верхняя, д.2,
действующая на основании доверенностей,

извещает о проведении

ОБЩЕГО СОБРАНИЯ УЧАСТНИКОВ
ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

НА ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК.
Повестка дня:

1. О порядке распоряжения, владения и пользования земель-
ным участком.

2. О договоре об образовании общей долевой собственности на
земельный участок.

3. Утверждение проекта перераспределения сельскохозяйствен-
ных угодий, находящихся в общей долевой собственности.

Собрание состоится 15 января 2005 года в 10 часов
в ДК п.Терехово.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ


